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Gemeinde Haverlah 

Beh/Lo 

 

 

P r o t o k o l l  

XI/TA Hav/002 

 
über die öffentliche Sitzung des Technischen Ausschusses 

der Gemeinde Haverlah 
am Donnerstag, den 28.04.2022, von 18:00 Uhr bis 19:30 Uhr 
im Haus des Dorfes Steinlah, Schulstraße 2, 38275 Haverlah 

 
 
 
 
Anwesend: 

Ausschussvorsitzende/r 
Tempel, Michael  

stv. Ausschussvorsitzende/r 
Michalski, Daniel  

Ratsmitglied 
Gabrielson, Ulf als Vertreter für RM Hoffmeister 
Wölbern, Oliver  

Technischer Angestellter 
Ludwig, Martin  

Verw. Ang. zugleich als Protokollführer/in 
Homann, Florian  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglied 
Hoffmeister, Björn  
 
 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  18:00 Uhr 
Ende:  19:30 Uhr 
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Öffentliche Sitzung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-
schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Technischen Ausschusses 

 
Keine Einwendungen oder Ergänzungen.  
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 1. Sitzung des Technischen Ausschusses 

vom 19.01.2022 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
 3.1. Einwohnerfragestunde: Arbeiten am Ortsausgang von Steinlah 

 
Herr Künnecke erkundigte sich nach dem Stand der Arbeiten am Ortsaugang von Steinlah. Hier 
sollte Schotter aufgefüllt werden, dies ist bislang nicht passiert. AV Tempel gibt den Auftrag an 
das Bauamt, dem nochmals nachzugehen. 
 
 
 3.2. Einwohnerfragestunde: Begehung der Spielplatze mit Elternvertretern 

 
Herr Bley fragte nach dem Stand der angedachten Begehung der Spielplätze mit Elternvertre-
tern. AV Tempel wies auf die derzeit laufende Jahreshauptprüfung der Spielplätze hin. Nach 
dem Erhalt der Prüfprotokolle und deren Auswertung wird ein Termin abgestimmt. 
 
 
 3.3. Einwohnerfragestunde: Papier- und Altkleidercontainer 

 
Herr Bley fragte nach dem Stand der Anfrage zur Verringerung der Anzahl von Papier- und Alt-
kleidercontainern. Verw.-Ang. Homann erklärte, dass die Aufgabe abgearbeitet wird, es bislang 
aber noch keine Rückmeldungen gibt. Die Antworten gerade beim Abfallwirtschaftsbetrieb 
Landkreis Wolfenbüttel nehmen häufig längere Zeit in Anspruch. 
 
 
 3.4. Einwohnerfragestunde: Fahrbahnmängel an dem Übergang der Straße „Alte 

Heerstraße“ und „Nordstraße“ 

 
RM Wölbern wies auf Fahrbahnmängel an dem Übergang der Straße „Alte Heerstraße“ und 
„Nordstraße“ hin. Die Kante rutscht ab und ist abgängig. AV Tempel bat die Verwaltungsvertre-
ter darum, die Angelegenheit durch das Bauamt prüfen zu lassen. 
 
 
 4. Verbesserung der Verkehrssicherheit für Fußgänger in Haverlah 

 

Frau Tuski stellte gem. ihrem Antrag vom 09.03.2022 kurz ihren Vorschlag zu der Ausleuch-
tungssituation der Gehwege und Straßen in Haverlah vor. BGM Beims wies hierzu auf einen 
laufenden Antrag „Förderung zur Umrüstung Straßenlaternen auf LED-Technik“ hin. AV Tempel 
schlug Frau Tuski vor, gemeinsam im Herbst eine Begehung der zuvor genannten Punkte vor-
zunehmen. Diesem wurde zugestimmt. 
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Frau Tuski berichtete weiter über ihren Vorschlag zu Punkt 2 „Straßen-Überquerung für Fuß-
gänger im Bereich der Bushaltestellen“. AV Tempel schlug vor, dass diese Stellen im Rahmen 
einer Verkehrsschau mit Ordnungsamt, Landkreis und Polizei betrachtet werden sollen. Zu die-
ser Verkehrsschau soll auch BGM Beims eingeladen werden. Dem wurde zugestimmt. 

 

Frau Tuski erklärte den Punkt 3 ihres Antrages „Fußgänger-Wegführung im Bereich Feldstraße-
Salzgitterstraße“. AV Tempel erklärte kurz, dass diese Bereiche der Gemeinde bekannt sind 
und die derzeitige Lösung mit den zuständigen Stellen abgestimmt ist. Die Lösungen sind nicht 
für alle optimal, berücksichtigen aber zahlreiche Bedürfnisse, rechtliche Vorgaben und örtliche 
Gegebenheiten. Für neue konstruktive Vorschläge sei man aber immer offen. 
 
 
 5. Sanierung von Fußwegebereichen im Baugebiet Harzblick sowie Klostergarten 

 
BSE: -einstimmig- 
 

Die Verwaltung wird beauftragt, eine Kostenermittlung für die 
Sanierung mit einer gepflasterten Wegdecke und alternativ mit 
einer wassergebundenen Wegdecke zum Vergleich einzuho-
len. 
 

 
 6. Sanierung des Mühlenweges in Steinlah 

 
AV Tempel gab an, dass ein älteres Angebot für die Sanierung vorliegt. TA Ludwig wies auf die 
derzeitige Lage am Markt hin und die damit verbundene Schwierigkeit, verlässliche Kosten-
schätzungen und Preisentwicklung zu erhalten. 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Das bereits vorhandene Angebot wird zur Beratung in die 
Fraktionen gebracht. 

 
 
 7. Erneuerung des Zaunes am Spielplatz Haverlah, Bäckerweg 

 
BSE: -einstimmig- 
 

Die Verwaltung wird mit der Kostenermittlung für die Erneue-
rung des Zaunes am Spielplatz Bäckerweg mit einem Doppel-
stabmattenzaun beauftragt. Diese soll eine Schikane für den 
Zutritt der Spielplatzbesucher und ein Tor für die Grünpflege-
arbeiten beinhalten. 

 
 
 8. Anbringen eines Schriftzuges am Haus des Dorfes Steinlah 

 
RM Michalski teilte mit, gemeinsam mit Herrn Bley Angebote eingeholt zu haben und stellte das 
Design kurz vor. RM Wölbern wies darauf hin, dass das Design auch dem Verein „Haus des 
Dorfes Steinlah“ vorgestellt werden sollte. AV Tempel bat Herrn Michalski darum, das Angebot 
mit dem Verein in dessen nächster Sitzung abzustimmen und beim nächsten Technischen Aus-
schuss zu berichten. 
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 9. Sanierung des Treppenpodestes am Haus des Dorfes Steinlah 

 
AV Tempel trug den Vorschlag vom Bauamt vor, das Podest durch eine Stahlkonstruktion zu 
ersetzen. Zu diesem Vorgehen gibt es sowohl unterschiedliche Meinungen als auch Bedenken, 
dass es dieses Podest optisch nicht zum Haus passt. Der Sprecher bat RM Michalski und RM 
Wölbern darum, den Verein „Haus des Dorfes Steinlah“ bei dessen nächster Sitzung über den 
Vorschlag des Bauamtes zu unterrichten und ggf. einen neuen Vorschlag zu erarbeiten. 
 
 
 10. Mitteilung 

 

AV Tempel gab an, dass es weiterhin Beschwerden von Anwohnern des Bolzplatzes am 
Moritz-Müller-Weg gäbe. Bälle würden immer wieder über den erhöhten Zaun fliegen. 
Das lässt sich aber nicht vermeiden. 

 
 
 11. Anfragen 

 
RM Michalski bat um Rückmeldung aus dem Bauamt zu dem Loch am Container-Platz / Fuß-
weg der Straße „Am Walde“. Hier sollte nach der letzten Sitzung das Loch geschlossen werde, 
ist bislang nicht passiert.  
 
 
 12. Einwohnerfragestunde 

 
 12.1. Einwohnerfragestunde: Bücher aus dem Keller des Haus des Dorfes Steinlah 

 
Herr Bley gab bekannt, dass alle alten Bücher aus dem Keller des Haus des Dorfes Steinlah 
entfernt sind. 
 
 
 12.2. Einwohnerfragestunde: Verbesserung der Raumakustik im Haus des Dorfes 

Steinlah 

 
Herr Künnecke erkundigte sich über den Stand zur Verbesserung der Raumakustik im Haus 
des Dorfes Steinlah. TA Ludwig erklärte, dass eine erste Kontaktaufnahme seitens des Bauam-
tes mit dem Architekten stattgefunden hat, aber es noch zu keiner Terminabstimmung kam. 
 
 
 
 
 
 
 

Tempel    Homann 
Ausschussvorsitzender    Protokollführer 
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